

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.



LA SEÑORA

Doña Juana Lopez de Medina

Y MAYOLI

VIUDA DE DON BLAS PEREZ

HA FALLECIDO.

Sus desconsoladas hijas, nietos, hijo político D. Andrés Rrugarolas, hermanas y demás parientes,

Suplican á sus amigos que por involuntario olvido no hayan recibido esquela, se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á su funeral y entierro que se verificarán: el primero á las nueve de la mañana de hoy, y el segundo á las seis de esta tarde, en la iglesia parroquial de San Pedro, por cuyo favor les anticipan las gracias.

El duelo se despide en la Puerta de Orihuela.

Casa mortuoria: Crédito Público, 7.

LA COOPERATIVA MURCIANA

Carneceria, 4.

Se acaba de recibir en dicho establecimiento una gran partida de mortadela de Bolonia primera, primera marca, Colombini, única en su clase, que viene á probar y convencer al público que es legítima de procedencia.

No se vende nada más que en
LA COOPERATIVA MURCIANA,
Carneceria, 4.

BAÑOS DE VERDOLAY

GRAN HOTEL Y RESTAURANT,

Á CARGO DE

Amat y Orozco.

Los dueños de este establecimiento no han omitido gasto ni sacrificio alguno para proporcionarle, al que nos honre con su visita, todas cuantas comodidades desee: á más del establecimiento habrá merenderos en la falda de este pintoresco monte, en los cuales se servirá todo lo que las familias deseen, á precios módicos ó por lista. Servicio día y noche, los domingos y días festivos. Habrá fuegos artificiales.

Mesa de villar, ajedrez y otros entretenimientos. Una tienda surtida para todo lo que se desee. Al Verdolay, al Verdolay por 30 céntimos.

MATA-CALLOS ONATE.

Curacion pronta y segura.—Depósito provincial, Farmacia Madrileña de don Jesús García, calle de la Lenceria, esquina á la de San Nicolás, y en las principales de la provincia. Frasco dos pesetas. 4-3

MODISTA FRANCESA.

Ofrece sus servicios en la calle de Alfaro, número 10, principal. También se hacen medias y calcetines de máquina. Se necesitan oficiales y aprendizas las que serán bien pagadas.—10, Alfaro, 10. 7-6

REVISTA DE LA SEMANA.

¿Por donde empiezo yo esta revista? ¿Por el cielo ó por la tierra? ¿Por el Carmelo ó por el Jardin? ¿Por lo que nos hemos divertido, ó por las

lágrimas que hemos derramado? ¿Por las contribuciones, ó por las sillas? ¿Por la procesion, ó por los fuegos artificiales? Voy á empezar por

San Elías.

Este Profeta, este venerable viejo, nos pareció anteanoche, con su flamígera espada y con su arrogante y belicosa actitud, el ángel de guarda del Carmelo. Venía en la procesion delante de la Virgen y tenía algo de imponente. Era como la representacion de la ley antigua, de la ley mosaica, que precedía á la ley de gracia, representada bellísima y gallardamente en la Madre de Jesús que le seguía.

La apoteosis.

No hemos presenciado un acto religioso que nos haya afectado mas que la vuelta de la imagen de Nuestra Señora del Carmen á su templo, anteanoche, al terminar la magnífica procesion. Muchos miles de personas presenciamos el acto; pero creemos que fueron muy pocos los corazones que no palparan ó los ojos que no se arrasaron de lágrimas. ¿Por qué? Porque sí. Porque aquello fué sublime. Sobre la multitud se levantaba el paso de la imagen: este es un monte accidentado, en cuyas grietas nace la luz que reverbera en mas de doscientos discos de cristal. Sobre el monte y sobre las constelaciones de luces, se destacaba la bella imagen, con su hábito carmelitano, con su corona imperial y con su rico manto que ondulaba sobre el artístico breñal. Al llegar este magestuoso conjunto á la puerta de la iglesia, volvieron el paso, y la Virgen quedó frente á frente de la multitud que se extendía por todo el jardin y por la Alameda, y un viva y otro y otro á la Virgen del Carmen; resonó y subió hasta el cielo en aquel inmenso espacio. Vivas que se repitieron sin cesar hasta que la hermosa imagen entró en la iglesia; pareciendo como que hablaba, como que se despedía de todos y que sentía retirarse, al en-

trar de espaldas á su capilla, como entró. Cuando se cerró la puerta de la iglesia, parecía que se habian cerrado ante nosotros las puertas del cielo.

Todos los hombres estaban descubiertos en este acto y todas las mujeres derramaron algunas lágrimas. Rodando tambien no pocas lágrimas no ya por megillas blancas y tersas, sino por grandes y negros bigotes.

¡Y es natural! Sin estos cariños celestiales, sin esta fé, y estas esperanzas, y sin estos consuelos, la vida sería un martirio y la peregrinacion por el mundo el castigo mas grande que pesar podría sobre el hombre.

El Barrio de San Benito.

No hemos de tener mas que palabras de elogio para este barrio, por las fiestas que ha dedicado á su Patrona. Si la comision que ha dirigido las fiestas, ó alguno de sus individuos, se ha equivocado en algo, ó dispuesto tal ó cual medida poco conveniente, no es para criticarlo aquí. A todos nos consta la buena fé y el mejor deseo que han tenido para acertar. Al año que viene, si Dios quiere, se salvarán los inconvenientes de este año. Después de todo, lo malo que se ha hecho ha venido á evidenciar lo culto que es nuestro pueblo, que merece ciertamente ser considerado y respetado. Conste, pues, que no hay que poner vallas, ni hacer separaciones, ni distinguir de gentes. Todos somos dignos de todo; y la señorita más pudorosa puede estar sentada al lado del huertano mas franco, en la seguridad de que se portará como un caballero, ó mejor; y digo mejor, porque si he oido algo que no pudiera decirse, no se lo he oido á los que van en mangas de camisa.

El Barrio de San Benito ha honrado á su patrona, cristiana y cultamente, y ha dado á la ciudad nueve noches de agradable diversion.

El Jardin.

Ha tenido noches encantadoras. Anteanoche, sobre todo. Era de ver, ya después de las doce, aquellas sargas de luces, que se extendían de árbol á árbol, por sus largas calles, formando vistosas líneas de varios matices. Era de ver y de sentir el dulce balanceo de los árboles y el susurro del viento en los plátanos. Era de ver y de oír aquel gran concierto que al pié de la estatua del gran Floridablanca, nos dieron los jóvenes pianistas de esta ciudad bajo la direccion del simpático maestro D. Julian Calvo. Era de gozar aquella apacibilidad, aquella música suave, quejumbrosa y dulce como la noche y como la noche misteriosa, y convidante á las puras delicias del amor. Era de ver aquel *mujerío*, aprobado, bueno, notable y sobresaliente, que despedía el perfume de la magnolia en el árbol. Era de ver todo aquello, Catalina, y era cosa de decir: Dios mio, ó Dios

nuestro, bien estamos aquí. *Te Deum laudamus*.. porque nos das salud, porque tras el día abrasador nos das la noche llena de gotas de rocío, porque siempre tenemos en el alma una esperanza, porque los niños corren y se divierten risueños á la vista de sus madres, porque hay paz y tranquilidad y porque, en fin, tenemos una madre que le llamamos la Virgen del Carmen.

La casilla de consumos.

La garita, ó casilla de madera que tienen los empleados del resguardo de consumos, en el Puente, para resguardarse ahora de día de los rayos del sol, y para abrigarse en las crudas noches del invierno, ha estado en la víspera y en el día de la Virgen, las dos noches, magníficamente iluminada. Pequeña como es, pues tendrá unos cuatro metros superficiales, tenía más luces que una casa grande. Parecía toda ella una luz. Estaba verdaderamente empavesada. Esta manifestacion, representa como el homenaje del pobre. Háyanla ó no costado los pobres empleados, el pensamiento y lo que este tiene de delicado es de ellos. Es un puñado de hojas de rosa arrojado á la Virgen por las manos ásperas y callosas del trabajo. Es poner una firma de luz, bajo el símbolo de una fé, el que no sabe escribir. A nosotros nos pareció que todos los farolillos de colores, puestos sobre la casilla de consumos, formaban estas letras...

Aquí pinchamos perotambien creemos.

Detalles.

La calle de Cartagena, aparte de todo esto, ha hecho su fiesta particular, con su iluminacion, su música y su castillo.

La calle del Matadero—parece mentira—estaba anteanoche, como un eden, iluminada, rizada, siendo principalmente de notar que trascendía á paraíso.

La plaza de Camachos ha sido lástima que no se haya visto iluminada por completo.

Y en las demás calles del barrio, unas han hecho ya sus demostraciones, y otras—dicen—que se preparan á hacerlas.

Final.

Salimos, por tanto, de la semana, agradablemente impresionados.

No tenemos mas sinsabor que el de que no hayan sido oidas las peticiones justas hechas por la comision que fué á Madrid á gestionar la condonacion de contribuciones. Esto es un dolor, por las consecuencias inmediatas que producirá; pero, por lo mismo, cuando vimos la huerta del mediodía, que es la mitad de esta huerta, dirigir sus miradas amantes á la Virgen, dijimos: ¿No es consoladora esta fé que dá valor y energia para luchar contra las adversidades todas de la vida?

NOTAS DE ESTUDIO sobre la Santa Biblia.

IV

«Hagamos al hombre á nuestra imagen y semejanza.» No sé como estas palabras no cautivan á todo espíritu noble; por dignidad personal, por honor de raza, por exaltación del ser humano. Después de haber recibido este divino título en mi niñez, de haberlo amado durante mi vida, de haberlo consultado así en mis debilidades como en mis firmezas, de deberle tantas fuerzas en las luchas de la existencia y tantas gloriosas esperanzas para la eternidad; después de todo esto, si la ciencia me demostrara que yo no soy más que una evolución multiplicada del reptil ó del gusano, ó cosa así ¿cómo había yo de mirar á esta ciencia, sino con horror? ¿Qué culto le podría consagrar á ella, que me despoja de la dignidad, de la excelencia, de la dicha y de la inmortalidad? ¿Qué culto ó qué adhesión á quien me degrada, atándome como prisionero sin rescate al fatalismo de la materia, y me declara consorte del bruto vil y hasta de la yerba que huella?

Salgo de esta angustia, desenmascarando al incógnito que se disfraza de ciencia para ser mi verdugo. — ¡Es un hombre! ¡es mi hermano! Suframos, Dios mio, este azote, ó este incidente de familia; pero no sin dirigir al temerario quejas y reflexiones.

Le digo fraternalmente: «Tu ciencia es una conjetura de materialismo. Pruebas en rigor no tienes. ¿Cómo una conjetura nada más te ha hecho apóstol de tu degradación y de la del género humano? En poco te estimas y en poco estimas á la humanidad, cuando te crees y la crees de tan baja esfera.»

«Aun cuando poseyeras la certeza de ese materialismo, debías callártela por respeto y por piedad. Traes al hombre la mas cruel y desconsoladora noticia. ¿Te deleita dar noticias de este género? Aspiras á que te crean, lo cual es aspirar á producir un duelo universal?»

«No me digas que la verdad es superior á estas consideraciones; porque esa tu doctrina no es la verdad, que es la desolación. La verdad es siempre vivificante y útil, esplendente como un sol y compañera del bien como un ángel.»

«El materialismo es una doctrina lúgubre y terrible. Piensa y medita si lo profesas por simpatía, por inclinación de carácter. ¡Qué desgracia para tí ser te simpático el mas grande horror, el horror de que las almas no existan, y de que la humanidad sea solo una mofa de la naturaleza!»

«Pide auxilio, para salir de ese abismo. Entra en el universo y en tu conciencia. Tu conciencia y el universo están llenos de éter espiritual. Bébelo, aspiralo; es el aire para tu asfixia, el fluido vital para tu anemia, el rojo de la sangre para tu clorosis del espíritu.»

Nace el pensamiento, el alma, sobre la superficie terrestre. Hacia abajo, capas semejantes á las geológicas, de una ciencia cada vez más tenebrosa, que concluye en la inmundicia poza del materialismo. Si después de esto aun me dicen que hay algo, yo contesto que no hay nada; porque el ateísmo con ser la

negación de Dios, es lógicamente la negación del universo, hasta del mismo ateísmo. Hemos visto esta especie de náyir; el cénit es también de capas sucesivas, de zonas cada vez más luminosas, todas de vivificante espiritualismo, que terminan en el *faciamus hominem ad imaginem nostram*. Más arriba está Dios, se le vé, se le ama y se le adora.

Ahora se entenderá por qué he puesto frente á la proclamación bíblica el atentado del materialismo. Están en perfecta oposición, como el cénit y el náyir, de cuyo símbolo me he valido, como antípodas en el mundo de la ciencia, y por lo tanto de la civilización y del progreso.

Afortunadamente la votación humana es de espiritualidad. Se siente mas grande el hombre, creyendo que tiene un alma, y que esa alma es imagen divina. Tal vez por esto aborrezca á su cuerpo, y lo castigue por el delito de tener aprisionado al espíritu, y darle el tormento de sus groseros apetitos. Casos particulares de exageración, que se corrijen con la predicación y enseñanza de la armonía social entre ambas sustancias, mas no destruyendo la mas noble, y predicando el porvenir de la nada.

Queremos ser imagen y semejanza de Dios. Aquellos esfuerzos de genio para demostrar el alma, que Sócrates presentaba á sus discípulos como dones del cielo; y aquella mirada audaz y penetrante con que Platon escudriñaba su misteriosa naturaleza, fueron divinamente superados por Moisés en una sola frase once siglos antes. Grandiosa revelación que derrite las cadenas de todas las esclavitudes, que levanta la mas tremenda amenaza sobre todas las tiranías, que ilumina todos nuestros derechos y nuestros destinos, para que los distingamos y los amemos. Suprema proclamación que aviva en el hombre todas las nobles aspiraciones, y le declara hijo del cielo, para que así la tierra no pueda negarse á su imperio.

¿En qué filosofía ni en qué religión encontramos títulos tan buenos como éstos, ni donde podremos adquirir compromiso tan solemne de realizar lo sublime y lo heroico, la ciencia, el arte, la moral?

Honremos á Moisés que nos reveló el espíritu humano en su potencia máxima, y lo colocó lo mas cerca posible de sus ideales, de su destino, y de su Dios. Honrémosle, porque mas honró él al hombre declarándole bajo palabra divina mas digno que el universo y mas grande que la creación.

P. M. PALAO.

CRÓNICA DOMINGUERA.

El Sr. D. Julian Calvo es una buena persona, que de maestro murciano distinguido nombra goza; tiene un amor por el arte musical, que ni se agota, ni decrece, ni varia ni mengua, ni se aminora, y en invitándolo á él, aunque sea á tocar la jota, está propicio, dispuesto y pronto á cualquiera hora.

Ahora bien: digo yo: Don Julian, buena persona: ¿Por qué no se anima usted, usted, que todo lo logra,

y nos dá algunos conciertos, en una forma ú en otra, aunque sean los productos para la Misericordia?

¿Por qué estando aquel jardín tan bueno como está ahora, vamos á dejar que pasen, con las novenas devotas, las reuniones que allí pueden tenerse en las noches solas de este Julio y del Agosto, meses de tan mala sombra?

Porque ni usted, ni yo, ni otros, que para empinar la oíla tenemos que estar aquí una semana con otra, vamos á ir á Torrevieja á tomar baños de ola, ni á San Javier, ni á Alicante ni á ninguna playa próxima; y si dejamos que todo se acabe y se descomponga, y no elegimos un sitio donde vernos las personas, con buena música y luz pero sin sol y sin moscas; nos va á entrar murria y canguelo, como en el año del cólera, y se nos va á caer la carne sudando la gota gorda.

Si Vd. Don Julian, hubiese escuchado á una jamona anteanoche, cuando Vd. con la gracia que le es propia, dirigía aquella orquesta que había en la plataforma; si Vd. digo, hubiese oído y escuchado de su boca lo que referente á Vd. dijo tan gallarda moza; no digo yo repetir la Moraima y la gavota; lo que hace Vd. es tocarle todo el programa á ella sola, y hasta el ¡Que viva tu madre! si lo dice Vd. en solfa.

LA PROVINCIA.

AGUILAS.

Dice «El Puerto:»

Saludamos desde las columnas de este semanario á nuestro antiguo amigo D. Enrique Parra, tanto por ser hoy día de su santo, como por haber tomado posesión del cargo de Alcalde que, con tan buen acierto, ha desempeñado en otras ocasiones.

En el poco tiempo que lleva en Aguilas nuestro amigo Sr. Parra, vamos comprendiendo que se ha recibido con gusto por la mayor parte del pueblo.

Todos los que dependen ó han dependido del Ayuntamiento, y que han quedado con cuentas pendientes se felicitan por que cren llegada la hora de ponerse al día en el más breve plazo.

Esto se comprende, dada la marcha administrativa que ha llevado siempre el nuevo Alcalde.

Hasta hay individuos jornaleros que confían en que, por medio de nuestro amigo, se han de agitar las obras del ferro-carril con lo que obtendrán trabajo.

Este es el espíritu dominante hoy en todas las clases.»

YECLA.

Hace veinte días que está nuestro término invadido por la terrible plaga de la langosta, causando daños inmensos especialmente en la huerta; en las vides jóvenes se ceba atrocemente.

Hoy es esperado el Sr. Ingenie-

ro agrónomo, según telegrama del gobernador.

Ayer quedó constituida la junta que marca la instrucción de 79, sobre langosta: la componen los señores D. José Portillo, D. Francisco Lorenzo y D. José Ibañez Gomez, que son los primeros contribuyentes en propiedad, cultivo y ganadería. Mucho espera esta ciudad de dichas personas y confiamos en que no se defraudarán las esperanzas.

La parte de nuestro término que linda con Montealegre, pueblo de la provincia de Albacete, es á donde hay mas langosta; por noticias que tenemos de dicha población, sabemos que no toman ninguna determinación, esto nos hace estar disgustados; porque interin no trabajen allí, por mas que aquí se haga mucho, siempre estaremos amenazados de nuevas invasiones y convendría que por quien corresponda se les obligara á hacer lo que ellos buenamente pudieran efectuar.

La población está consternada porque prevé un funestísimo resultado en la cuestión del vino, principal riqueza de esta comarca.

Con sentimiento hemos visto, que no haya sido nombrado individuo de la junta que anteriormente refiero, un ilustre corresponsal de cierto periódico, que en meses anteriores dió á conocer su ciencia en cuestiones económico-político-sociales, ha sido una falta, y grave, que no tenga la prensa representación.—R.

CARTAGENA.

A la solemne función religiosa que se ha celebrado en la mañana de hoy en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, ha asistido una numerosa concurrencia.

El discurso pronunciado en ella, por nuestro amigo el Doctor D. Joaquín Beltrán, arcipreste y cura párroco de esta ciudad, ha sido notable, como todos los suyos.

—Hoy en el tren correo ha llegado á esta ciudad, el delegado de Hacienda de esta provincia Sr. Gomez de la Torre, donde se propone pasar una temporada.

—Hoy han principiado á circularse las invitaciones á los socios del Casino Cartagenero, por si gustan tomar parte en el empréstito para la compra de la casa que actualmente ocupa la Sociedad.

Las bases principales de dicha operación, son las siguientes:

La emisión de acciones será hasta el número de 800 á 250 pesetas cada una, no devengando interés alguno.

—El sargento de artillería, herido en la catástrofe del castillo de Atalaya, y á quien ayer se le amputó la pierna, ha fallecido esta tarde á las tres.

LORCA.

Dice «El Diario:»

«Llamado por quien puede llamarlo en la provincia, sale mañana nuestro director para Murcia, donde es muy probable ponga en manos del Sr. Gobernador el plano administrativo-social que de Lorca y sus alrededores hemos levantado en estos días de angustia que estamos sopor-tando.»

—Anoche se fugaron de la casa paterna dos jóvenes muy conocidos en esta localidad, cuyas respectivas familias siguen la pista á la enamorada pareja.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 17.

Temperatura mínima, 19'5.—Máxima sombra, 33'8.—Solar, 46'7.—Media, 26'6.

Presión á las nueve de la mañana, 765'8.—A las 3 de la tarde, 764'8.—Media, 765'3.

Humedad á las nueve de la mañana, 74'.—A las tres de la tarde, 62'.—Media, 68'.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, calma de N. E.; por la tarde, viento moderado de N. E.

Estado del cielo: por la mañana, despejado completamente; por la tarde, despejado, celajes.

Evaporacion del día anterior, 10 mm.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 16 de Julio de 1886.

Anoche, con motivo de haber dispuesto el gobernador civil que en algunos edificios oficiales prestasen servicio parejas de la guardia civil en lugar de las de orden público que antes hacian este servicio, circuló el rumor de que se habian tomado precauciones por temor de que se alterase el orden público.

Además se hablaba con grandes exageraciones, como siempre que de estos hechos se trata, de que en Béjar se había alterado el orden público.

Efectivamente; en los centros oficiales se recibieron ayer telegramas de Béjar, segun los cuales los hechos no tienen la importancia que se les atribuía.

—Ayer tarde se reunió en el Congreso, bajo la presidencia del señor Cánovas del Castillo, la comision que entiende en el proyecto de ley para la construccion de una escuadra, habiendo quedado aceptado el proyecto del ministro de Marina.

—Varios de nuestros estimables colegas, con motivo de la discusion del acta de Puente de Neme, hacen justicia á los méritos y servicios del señor Ortega y Munilla, redactor de «El Imparcial», sintiendo nosotros, con toda sinceridad, que publicista y literato tan distinguido, no haya podido tomar asiento en el Congreso; si bien debemos esperar que algun nuevo distrito le honre con su representacion.

NOTICIAS LOCALES.

Se nos ha dicho que se trata de trasladar la comunidad de religiosas de Santa Ana al convento de Verónicas, para localizar el seminario en el dicho convento de Santa Ana, de esta ciudad.

Nuestro amigo el médico D. Miguel Gimenez Baeza, es padre ya de una preciosa niña, que ha venido al mundo con toda felicidad. Le felicitamos; y al abuelo.

Se ha empezado á pagar el mes de Junio en el ayuntamiento, habiendo ya cobrado parte de los dependientes de menor sueldo.

En sesion del día 15 ha acordado la comision provincial interesar al Gobernador sea auxiliado en sus gestiones el comisionado de apremio nombrado para proceder personalmente contra los responsables de los débitos que el ayuntamiento de Mo-

ratalla tiene con la caja provincial; significándole además que, en vista de no aparecer aquella administracion á la altura que reclama el mejor servicio de los intereses municipales y provincial, seria oportuno nombrar un delegado que girase una visita de inspeccion á dicho ayuntamiento para que diera á conocer el estado verdadero en que se halla y resolver después lo que proceda.

Anteayer se reprodujo el escándalo de la calle de los Moros, por lo que fueron conducidas á la correccion dos *individuas*.

El Sr. Gobernador ha manifestado por telegramas á los alcaldes de Cartagena, Lorca, La Union, Totana y Aguilas, que si en el término de tercer día no ingresan en las arcas provinciales lo que adeudan por sus respectivos contingentes del 85-86, se verá obligado á tomar contra ellos las medidas coercitivas á que la ley le autoriza.

Los gastos en obras de este municipio han importado en la semana última 111 pesetas.

Por este ayuntamiento se ha interesado al Sr. Gobernador ordene que por los funcionarios del ramo de Fomento, se practique el apeo, deslinde y amojonamiento de las veredas de ganados de esta provincia, y en particular de las de este término, las cuales, con el trascurso del tiempo y los abusos, se desconocen en la actualidad.

El «Boletin oficial» de ayer, contiene:

Circular de este Gobierno trascribiendo el informe recaído en una consulta hecha á las secciones de Guerra y Marina y de Gobernacion del Consejo de Estado, sobre la forma en que han de ser socorridos los mozos declarados útiles condicionales durante el periodo de observacion.

Circulares disponiendo la celebracion de elecciones parciales en Abanilla y Aguilas, para reintegrar en sus cargos á los concejales que dimisionaron en 1884.

Acuerdos tomados por la comision provincial en sesion del 7 del corriente.

Cuenta de la hijuela de Expósitos de Caravaca.

Subasta en Cartagena para contratar 97.600 kilos de acero en rails con destino á las vias férreas de aquel arsenal.

Circular de la Administracion de Propiedades é Impuestos pidiendo á los habilitados de la provincia relaciones de los nombres, edades, etc., de los perceptores de haberes del Estado para la expedicion de cédulas personales.

Acuerdos del ayuntamiento de Aguilas durante el mes de Abril.

Subasta de varias fincas embargadas en La Union.

Edicto del juzgado municipal de La Union llamando á Alfonso Martinez Celdrán, (a) el Perinero.

Ha regresado á esta procedente de Oviedo, el arrendatario de consumos Sr. D. Serafin Ballesteros.

En la librería «La Joya Literaria» se han recibido las siguientes obras: El Gigante; Los ojos de Emma; Rosa; El hombre y su lugar en la Na-

turalaza; Epístolas familiares; La estrella del Sur; Jerusalem libertada; Borradores y apuntes, y otras varias. Se admiten suscripciones á todos los periódicos.

Dice «El Diario de Orihuela»:

«En la oracion que pronunció ayer tarde en la iglesia del Carmen el notable predicador Sr. D. Antonio Sanchez, coadjutor de Beniel, estuvo verdaderamente inspirado, sobre todo en la magnífica descripcion que hizo de la aparicion de la Santísima Virgen Maria en el monte Carmelo.

Son unánimes los elogios que se tributan á tan jóven cuanto elocuente orador.»

Nuestro amigo el conocido maestro sastre D. Domingo Martinez, traslada su establecimiento de la calle de la Alameda, número 11, á la de la Sociedad, 5

Es local que tiene suelo de sastrería, pues es el que ha dejado poco hace el Sr. Chacon.

Se halla en tramitacion el expediente instruido por el ayuntamiento de Cartagena para cubrir el déficit de su presupuesto, adicionando nuevas especies á la tarifa del impuesto de consumos.

Por la Administracion de Propiedades é Impuestos ha sido aprobada la subasta de los consumos de Pinatar para el presente año.

JUNTAMENTOS.—Alcaldía constitucional de Murcia.—No habiéndose resuelto en el juntamento celebrado en el día de la fecha los particulares para que habia sido citado, se convoca á otro nuevo á los interesados en los heredamientos de Sangonera, para el día 21 del corriente, á las 10 de su mañana, en las Salas Consistoriales, con el fin de dar cuenta de los estudios y proyectos de obras para reponer las puertas de Murcia, acordar las obras necesarias y las del contrario, y lo demás que pueda convenir á los intereses de los citados heredamientos.

Lo que se hace notorio á los efectos que determina la ordenanza.

Murcia 15 de Julio de 1886.

A instancia de uno de los procuradores del azarbe de Tierrarroya, se convoca á juntamento á los heredados en el mismo para el día 22 del corriente, á las 10 de su mañana, en las Salas Consistoriales, con objeto de tratar del nombramiento de nuevos procuradores, presentacion y aprobacion de las cuentas que rindan los actuales, y de otros particulares que afectan á dicho heredamiento, con las incidencias que en la celebracion de él pudieran surgir de dichos extremos.

Lo que se hace notorio para conocimiento de los interesados y á los efectos que determina la ordenanza.

Murcia 15 de Julio de 1886.

FÉRIA.—Con objeto de reunir todos los antecedentes necesarios para proceder en su día á la distribucion de las paradas de la próxima feria, se hace saber por el presente que los feriantes que deseen se les reserven las que ocuparon en el año de 1884, deberán avisarlo antes del 15 del inmediato Agosto, presentando en la Secretaria del Ayuntamiento el resguardo que al efecto se les expidiera; creyendo oportuno advertir, para

que después no se alegue ignorancia, que dará lugar á pérdida del derecho todo traspaso ó delegacion que se haga y no pueda ser acreditada en debida y legal forma.

Murcia 15 de Julio de 1886.

Rufino Marin Baldo.

Dice «La Tarda de Alicante»:

«Se ha concedido autorizacion á D. Valentin Arroyo, para trasladar los restos mortales de D. Zacarias Perez Diaz desde el cementerio de esta ciudad al de la puerta de Orihuela en Murcia.»

Dice «El Diario» de Orihuela:

«Con mucho misterio se celebró ayer en cierto establecimiento público, una reunion de cinco propietarios, en la que se acordó construir la Plaza de Toros, en el caso de que la suscripcion iniciada no dé el resultado que se apetece, quedando firmado por los circunstantes un documento privado que les impida volver sobre la resolucion tomada.»

A varios amigos nuestros empleados en la administracion de Contribuciones y Rentas de esta provincia les ha tocado la lotería en regular cantidad. Nos alegramos de ello.

Se ha concedido un mes de licencia, por motivos de salud, al contador de los fondos provinciales don German Andreu, quedando mientras desempeñando este cargo D. Gumer-sindo Medina.

La comision provincial ha acordado conceder pensiones de lactancia, cuando haya vacantes, á los niños José Arce Saura, Encarnacion Garriguez Perez, Teresa Martinez Martinez, José Sanchez Marin, Luis Trav-el Pelegrin y José Riquelme Perez.

Por la Direccion general de obras públicas se ha dispuesto que el torrero primero del faro de Portman D. Miguel Tomás, pase al de Cabo-Tiñoso; siendo destinado á aquel el torrero segundo D. Antonio Pascual Riera. El torrero tercero del cabo de Escombreras D. Ginés Rajas, pasa, promovido á segundo, á Cabo Tiñoso, y el torrero de este ha sido destinado al de Escombreras.

Por el ministerio de Fomento se ha remitido al ingeniero jefe de obras públicas de esta provincia, el nuevo proyecto de ferro-carril de Lorca á Aguilas, para que le confronte sobre el terreno é informe sobre el mismo. Estas obras se habrán de verificar en el plazo más corto posible.

Se ha producido una queja contra el dueño de una cantarería, por el mucho material combustible que tiene en depósito, y quitar la tranquilidad á los vecinos.

Ha quedado constituida en Cartagena la Cámara de Comercio, Industria y Navegacion, creada por real decreto de Abril último.

Ha sido aprobado el deslinde de la hacienda «Gilico» en Cehegin, y de la denominada «Fuente de Almucí y bancal de Aparicio», en Mula, propiedad ambas de D. Alfonso Alvarez Castellanos.

Han sido nombrados guardas particulares jurados Rafael Real Hernandez y José Fuentes García.

Mañana se verá en la audiencia una causa seguida por el juzgado de Mula contra cuatro individuos, por el delito de hurto. Será abogado de-

fensor D. Vicente Diez, y procurador el Sr. Vilá.

Nuestro amigo y paisano D. José Marin Grego, maestro de obras con título, á quien por sus trabajos en en las obras de la carcel Modelo, se le concedió una real distincion, vá á establecerse en esta ciudad. De lo cual, nos alegramos infinito.

Los directores de la casa de Misericordia, Hospital y casa de Expósitos, han sido autorizados para que adquieran por administracion los viveres, combustibles y demás efectos necesarios en el presente año en dichos establecimientos, por no haberse presentado licitadores en las subastas anunciadas con el indicado objeto.

Los soldados cumplidos, que á continuacion se expresan, pueden pasar á recoger sus licencias absolutas y ajustes al batallon reserva de esta capital, cuartel de San Leandro, piso tercero, todos los dias, á las horas de oficina:

Ginés Martinez Gambin, Blas Galian Gonzalez, Juan Lopez Lopez, Francisco Garcia Lucas, Vicente Galindo Galiana, Antonio Baños Conesa, Victoriano Escudero Sanchez, José Gil Hernandez, Cristóbal Baño Lopez, Julian Mateo Espin, Francisco Campillo Ros, Emilio Gonzalez Guirao, Antonio Asensio Sandeval, Tomás Rico Esteve, Francisco Manzanares Perez, Luis Cascales Lopez, José Saura Murcia, José Garcia Martinez, Blas Belmonte Herrera, Antonio Lopez Martinez, Cayetano Expósito, Benito Espada Macip, Gerónimo Medina Aleman, Mariano Ginés Saez, Antonio Alcaraz Ortiz, Juan Martinez Martinez, José Cerezo Zaragoza, José Marin Murcia.

Se han repartido los cuadernos del 10 al 18, de «La Caza en todos los paises y á través de los siglos», obra notable por su lujo, por el número de láminas sueltas y de grabados que contiene, y por lo ameno, erudito é interesante de su texto. Los editores son los Sres. A. Elías y compañía, de Barcelona.

Esta noche, de nueve á once, habrá música en el Jardin.

Recomendamos á la policia mucha vigilancia, porque anoche ya dió la barbarie señales de vida en dicho paseo; pues cerca de donde estábamos, pegaron un petardo que pudo dejar ciego á cualquiera. ¡Brutos!

COSAS VARIAS.

En el templo te encontré llorando, puesta de hinojos, y al ver bañados tus ojos dos lágrimas derramé.

Los peldaños escalé de la mansion del amor, llamé repetidas veces y nadie me contestó.

Quiero cantar, mas mi canto ya no despide alegría, porque se halla el alma mía bajo el peso del quebranto.

TOMÁS R. BERNAL.

LIBROS CASI REGALADOS

Catálogo de los que se hallan á la venta en la imprenta de este periódico, con sus precios:

Institutiones (Lógica y Metafísica) de Liberatore, 4 reales.

«Los Mártires», de Chateaubriand, un tomo en pasta, 5.

El libro de las sentencias de Pedro Lombardo, 6.

«El Solteron», por N. Diaz de Benjuimea, 2.

Armonia de la razon y de la religion, por Almeyda. Dos tomos en pasta, 5.

Catecismo filosófico, por Ferrer, cuatro tomos en pasta, 8.

Confesiones de San Agustin. Un tomo un real.

Notas de la iglesia, por Aubert, 2.

De la existencia de Dios, por idem, 2.

Nuevas cartas de Willian Cobbett, 2.

Historia de España, por D. José España y Lledó, muy deteriorada, perc completa, 2.

Clave de la traduccion latina, por Obradors y Font, deteriorada, completa, 4.

Thesaurus Sacrorum Rituum, dos tomos en folio, magníficos, en pasta, 10.

P. Feijó. Dos tomos, 1.º y 2.º en pergamino, 4.

El Concilio de Trento, en castellano, un tomo grande, en pasta, 4.

Manuale Sacrarum Ceremoniarum, un tomo, en pergamino, magnífica impresion, 4.

«Teología Moral», por Echarre, dos tomos grandes en pasta, 8.

«Instruccion de escribanos», dos tomos en pergamino, 6.

«La Cátedra Sagrada», por D. Mariano Yagüe, 6 tomos, en cuarto mayor, 36.

Kempis. Un tomo de tan famoso escritor-místico, que comprende los siguientes tratados, poco conocidos:—Del Sacramento del Altar. Disciplina de los Claustrales. De la Soledad. De la vida Solitaria y del silencio. De los tres tabernáculos. Huertecito de Rosas. Hospital de pobres. Valle de lirios. Un tomo en pasta, 10.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

El Divino Redentor, Santa Sinfiorosa y sus siete hijos mrs., Santa Marina y San Federico ob. y mr.

Mañana Santa Justa y Rufina hermanas vgs. y mrs. y San Vicente de Paul fr.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en las iglesias del Rosario y San Miguel.

En la primera por D.ª Maria de los Angeles Garcia y Baños, misas de hora en hora.

Y en la segunda por D.ª Maria de la Concepcion Carrion, misas de hora en hora.

Mañana en Santa Florentina por las hermanas difuntas de este establecimiento, misas de hora en hora.

Y en Agustinas por D.ª Maria y D.ª Dolores de Labastida, misas de media en media hora.

CULTOS.

J. M. J.—La Asociacion Josefina, celebrará la misa del dia 19, á las ocho, en San Nicolás. Los ejercicios del Santo Patriarca serán el domingo 25, á las cuatro de la tarde.

Todos los asociados que confesados y comulgados visiten una iglesia el primero de Agosto, rogando por los fines acostumbrados, pueden ganar indulgencia plenaria.

ANUNCIOS.

IMPORTANTE.

Las viudas y huérfanos, que sean de sobrestantes, ayudantes y pagadores de obras públicas, que deseen enterarse de un asunto de gran interés para dichas clases, pueden dirigirse al representante del Centro de negocios en Madrid, don Francisco Mazeris, calle de San Miguel,

27, segundo, derecha, remitiendo un sello de correos para la contestacion. Tambien se gestionan toda clase de asuntos civiles, militares, de comercio y expedientes de clases pasivas. 5—5

PARA TERMINAR

la almoneda de la calle de la Trapería, núm. 18. Gran rebaja de precios. Quedan por vender los objetos siguientes:

Una id. id. azul para tocador de señora.
Un espejo, marco dorado, con consola.
Otro id. ovalado.
Un chinero.
Una estufa.
Un reloj de gran senería y otro regulador, con cuerda los dos para ocho dias.
Otro id. de cues.
Un velador incrustado en nácar.
Tres lámparas de bronce.
Un micro telescopio y otros objetos de óptica.

TODO MUY BARATO. 5—4

INTERESANTE AL PÚBLICO.

Cooperativa de Empleados.

Al lado de la Pescadería.

Gran rebaja de precio en jamones y tocino del país.

Jamon, por piezas, á 5 reales los 460 gramos, ó sea la libra castellana.

Trozos del mismo á 3 y medio rs. id.

Manteca de cerdo á 4 rs. id.

Carne de ternera, superior, á precios corrientes.

Queso de bola, fresco, en vegiga y de la acreditada marca P. Best, de Holanda, á 5 rs. los 460 gramos.

Gran surtido en ultramarinos y comestibles del país y extranjeros.

COOPERATIVA DE EMPLEADOS
al lado de la Pescadería. 4

Traslado.

La tienda de sastrería del conocido maestro Santiago Lopez Chacon, que tanto tiempo ha estado en la calle de la Sociedad, se ha trasladado á la de Pascual, 17, junto al Contraste. 15—2

AVISO AL PUBLICO. El artista Miguel Maimó, que ha restaurado varias alhajas y objetos del culto en esta Catedral y en parroquias de esta ciudad, avisa á los señores curas párrocos de los pueblos, que hay quien con su nombre ofrece iguales servicios; y para evitar equivocaciones recomienda á los señores curas párrocos, que vean y pidan las certificaciones que él solo lleva, y recomendaciones honoríficas, por lo hecho en esta Catedral é iglesias de Murcia. 6—5

Baños de Verdolay.

Desde el 17 del corriente saldrá de la Fonda Universal, sita en la plaza de San Bartolomé, á las cuatro y media de la tarde, un coche todos los dias, para los baños de Verdolay; cuyo regreso será á hora conveniente para los bañistas.

Cada asiento, por ida y vuelta, 3 reales. El coche entero, 20 reales, pudiendo entonces salir á la hora que gusten.

La empresa dispone de los carruajes que cree necesarios para este servicio. 15—12

Caja de Ahorros Y DE CRÉDITO

7, calle de Cedaceros, 7, Madrid.

VENTA A PLAZOS

de valores de primera clase cotizados en bolsa, dando derecho á primas de amortizacion de francos 200.000, 150.000, 100.000, 50.000, 40.000, 25.000, 20.000, 10.000, 5.000, 1.000 en metálico.

Esta sociedad facilita á todos los que le deseen la adquisicion de distintas obligaciones de establecimientos y empresas oficiales de primer órden, tales como las del Crédito Foncier de Francia, las de la Ville de París, las de la Ville de Lyon y otras de igual solidez y garantía, que,

además de devengar un interés, ofrecen la probabilidad de obtener en cada sorteo grandes premios de 200.000, 150.000, 100.000, 50.000, 40.000, 25.000, 20.000, 10.000, 5.000 y 1.000 pesetas, y la seguridad de ser en todo caso amortizadas en un plazo fijo y, al menos, por todo su valor nominal. Y como en cada sorteo sale premiado gran número de obligaciones, las restantes tienen cada día mayor probabilidad de obtener premios y, por tanto, aumento considerablemente su valor, realizable á voluntad, puesto que se cotizan con gran estimacion en todas las Bolsas de Francia y pueden tambien pignorar como los demás efectos públicos, conservando su propietario la doble ventaja de disponer del dinero y de tener opcion á los premios que puedan corresponderle.

La Caja de Ahorros y de Crédito facilita esta adquisicion, no exigiendo al suscriptor el pago inmediato del valor de la obligacion, sino otorgándole para ello plazos mensuales de cantidades insignificantes (5, 10, 20 pesetas).

Para más pormenores pidanse detalles al Sr. D. José Belmar, representante en esta provincia, calle de Furroneiros, número 6, principal, Murcia. 8—5

Arriendo.

De una fábrica de harinas sita junto al puente de Arhena, compuesta de cuatro piedras, una francesa y tres catalanas, que pueden molar mas de 200 fanegas de trigo diarias, movidas por turbinas, con agua fija todo el año, no solo para las cuatro sino para muchas mas, si conviniere aumentarlas, con todos los aparatos para limpias y cernidos. Para mas detalles y tratar del arriendo en la misma fábrica. 6—3

LA FÉRIA DE TORREVIEJA

que da principio el 24 del presente mes, siempre muy concurrida, promete serlo este año mucho mas, por haberse suspendido en el año anterior á consecuencia de la epidemia que invadió la mayor parte de España y que por fortuna no se dejó sentir en estas saludables playas, lo cual atrae gran número de bañistas.

Los feriantes que deseen adquirir parada en dicha feria deberán apresurarse á pedirla, dirigiéndose al administrador del Hospital de esta poblacion. 8—3

SE VENDE una casa en el partido de Los Martinez, con su huerto y árboles frutales de varias clases. Para tratar de ella, dirigirse á su dueña, D.ª Antonia de Andrés, en Los Martinez, 8—4

PARA LÁPIDAS BUENAS JOSE JULIA,

Frenería, 35, Murcia.

Lápidas en alto y bajo relieve, en negro y blanco y grabadas, mausoleos, panteones, cómodas, jardineras, mesas de noche, veladores, pisos, escaleras, baños, fuentes, pilas, agua manil, y un gran surtido de morteros. 30—7

Se vende

una casa en la villa de Arhena, situada en la calle Mayor, núm. 39, que linda por la derecha entrando, Manuel Campoy; por la izquierda, Andrés Banegas, y por la espalda, Andrés Ruiz.

Un trozo de tierra plantado de árboles frutales y ágrio, situado en el partido de la Arboleda de dicha villa; lindando Levante y Mediodia, Mannel Campoy, Poniente, brazal regador por donde recibe el agua para su riego, y Norte, camino vecinal.

Para informe dirigirse á Higinio Torres en la villa de Molina, y para su ajuste al mismo señor y D. Pedro Santamarina, en Murcia, calle de S. José, número 23. 15—7

Imprenta de «El Diario».
Calle de la Sociedad, número 10.